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青青青青岛岛岛岛足足足足球球球球

在大部分人看来，青岛之所以维系不了一
支中超球队，主要是因为青岛中能缺少能让球
队保级的经济实力。对于这个问题，青岛方面
也都心知肚明，毕竟青岛中能集团的经济实力
大家都很清楚。

根据中能集团官方介绍，整个中能集团的
总资产为30亿元。这样的经济实力，在经营中
超球队的民营企业中绝对属于弱势群体。有些
数字，一比真能吓人一跳，恒大总资产在2012
年达到2389 . 9亿元，是中能集团的数百倍，甚
至连本赛季降级的武汉卓尔也比中能集团强
很多。

为了帮助青岛中能经营好球队，青岛方
面曾经出面帮助中能拉过赞助，但在与海
尔、海信以及青岛啤酒这些知名大企业的接
触中，青岛中能还是吃了闭门羹。据青岛市
足协主席周鹏举介绍，当初他在和一家大企
业打交道时，人家直接表示：“我们要把市场
瞄向国际化，对青岛足球不感兴趣。”还有些
企业因为担心足球会给他们带来负面影响，
也都躲得远远的。

无奈之下，青岛市政府这几年开始出资
扶持青岛职业足球，尤其在2011年之后中

国足球的大环境转好，青岛市政府每年
拿出1000万元专项资金用于扶持青

岛市职业足球发展，但是这部分
钱跟长春市的6000万元以及

同为足球城大连市的5000
万元相比还是显得少了

一点儿。

洁身自好的经济圈子

青岛中能本
赛季未能继续留在中

超联赛，存在方方面面
的问题，除了青岛中能俱乐

部自身有些问题未能解决好
外，也与他们自身所处的大环境

有着很大的关系。有位球员在与记
者交流时就直言不讳地指出，如果中能

在过去的这个赛季能有一个稳定的生存
环境，球队肯定不至于降级。

让球员最不爽的是中能在训练基地搬
迁过程中受到的磨难。“虎山训练基地原本
就是政府部门答应为我们建的，可建好了
却迟迟不让我们搬进去住，这给人一种什
么样的感觉？第一感觉就是有关部门不想

支持我们。这样的环境能让人安心踢球
吗？”

说起训练基地，青岛中能确实是一肚
子苦水。“当年我们从颐中手中将球队接过
来的时候，签的合同就是颐中那边的训练
基地我们可以长期使用，一直到新基地解
决了为止。但为了2009年全运会，政府让我
们搬了出去，并承诺两年内帮我们建一个
新基地，谁也想不到这么简单的一件事被
一拖再拖。”

能对这件事情做决定的有关部门为什
么迟迟处理不好这件事情，是中能方面始
终无法理解的。

1 1 月 7 日，青岛有媒体组织了一次
与青岛中能降级有关的畅谈会，在这次

会 议 上 ，青 岛
市 足 协 主 席 周 鹏
举说，在中能队出现
八轮不胜的情况下，他
曾 经 带 领 有 关 人 员 深 入
中 能 俱 乐 部 调 研 中 能 出 现
了什么问题。

他在调研的过程中发现，青岛
足球大环境的变动对中能队员造成的
影响很大，“比如，青岛海牛队的成立就
让很多队员认为，可能是青岛方面不再重
视青岛中能了。”长期处于一个不被重视
的位置上，青岛中能变得异常敏感，大环
境稍微风吹草动，就能在中能内部引起动
荡。

行事拖沓的决策圈子

形不成合力的人才圈子

本报记者 胡建明

青岛足球出人才，这是很多人都知道的事实。
这里不仅出过像刘国江、汤乐普、王维满这样的优
秀教练员，也培养出郝海东、李小鹏、宿茂臻、姜宁、
郑龙等优秀球员。可现在回过头看看，这些叫得响
的名字，有几个还在为青岛足球而奋战？留不住人
才，已经成为青岛足球最难解决的问题。

值得欣喜的是，青岛足球在青少年培养这方面
还是很有心得的。为了能培养出更多的足球人才，
青岛市足协专门聘请了刘国江指导全市的校园足
球。一些业余足球俱乐部对青少年足球培养也有参
与，据说，现在青岛市U13年龄段的优秀球员，就集
中在两家业余足球俱乐部手中。

正是因为足球人才充裕，青岛在2012年底又
成立了一支新的乙级球队青岛海牛，经过一个赛季
的拼搏，青岛海牛在不久前成功冲上了中甲联赛，
下赛季，他们将和青岛中能在中甲联赛中展开“青
岛德比”。

在同一级别的联赛中出现两支球队，青岛足球
势必要面临资源再分配的问题。如果资源分配得
当，这两家俱乐部会相安无事；如果资源分配出现
了大的差池，那么原本就存在的一些问题，或
许就会被引爆。

在青岛海牛成立之初，从颐中海牛
手中接过青岛足球旗帜的青岛中能
就有所不满，在他们看来，“海牛”
这个青岛足球的传统名号应该
归中能所有。

中能降级，给了有“足球
城”之称的海滨城市青岛当头
一棒。从青岛海牛到青岛颐中
再到青岛中能，青岛足球一脉
相承，截止到本赛季已经在中
国最高级别联赛中征战了17
年 (缺席了1996赛季的甲A联
赛)，这个成绩仅落后于鲁能、
国安和申花这三支老牌劲旅。
随着青岛中能本赛季降级，这
样的荣耀也随风而去。青岛不
缺才华横溢的足球人才，其经
济实力也是名声在外，这样一
个城市，怎么就维持不了一支
中超球队呢？
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